

Tema 6. El diagnóstico militar

Unidad: la exhibición pública

I. Base bíblica

Romanos 5:12

Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.

II. Texto de desarrollo

Isaías 14:15-17

Mas tú derribado eres hasta el Seol, a los lados del abismo. ¹⁶ Se inclinarán hacia ti los que te vean, te contemplarán, diciendo: ¿Es este aquel varón que hacía temblar la tierra, que trastornaba los reinos; ¹⁷ que puso el mundo como un desierto, que asoló sus ciudades, que a sus presos nunca abrió la cárcel?

III. Introducción

La caída de Adán franqueó la entrada del pecado y la Muerte, y anuló el gobierno del Reino de Dios sobre la tierra. Es indudable que el Reino de Dios mantenía un equilibrio entre los distintos reinos creados para habitar el planeta, pero el posicionamiento político, militar y económico del reino de las tinieblas produjo un impacto inicial de gran magnitud. Sin embargo, el establecimiento del Tribunal de Cristo para juzgar a la cabeza federal caída, a su esposa y al personaje canciller usado por las tinieblas para la toma del planeta, abrió una puerta de esperanza para los seres humanos, y los reinos sometidos a esclavitud por causa de la caída del hombre, como dice Génesis 3:15 *"Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; esta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar"*; y sentenció a muerte, en el tiempo debido, al personaje representado por la serpiente, iniciando con un golpe mortal en la cabeza, y una progresiva caída desde el lugar en que se encontraba hasta su destino final.

La vigencia del reino de las tinieblas sobre el planeta ha venido surtiendo los efectos esperados y provocando un caos progresivo en el género humano y en los otros reinos animal, vegetal y mineral, hasta el cumplimiento del tiempo del primer golpe mortal, como dice la Escritura en Efesios 1:9-10 *"dándonos a conocer el misterio de su voluntad, según su beneplácito, el cual se había propuesto en sí mismo, de reunir todas las cosas en Cristo, en la dispensación del cumplimiento de los tiempos, así las que están en los cielos, como las que están en la tierra."*

1º Juan 3:8 (b)

Para esto apareció el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo.

A medida que el proyecto de las tinieblas sobre la tierra progresa en la destrucción del orden establecido por Dios sobre los reinos, el rescate del Reino de Dios, a través de los recursos comprados por la Muerte y resurrección de Cristo, recupera el gobierno en el Reino secreto en los corazones de los hombres de buena voluntad, que se han acogido a la salvación por fe, a través del proyecto de gracia, en tres espacios de tiempo de dos mil años, el primero el periodo de los patriarcas, luego el tiempo de Israel, y finalmente, el tiempo de la iglesia, cuyo final desconocemos por el misterio escondido del regreso de Cristo a las nubes.

1. La caída de Satanás

El personaje en alusión, en el texto de desarrollo, indudablemente es Lucero, hijo de la mañana, que también ha sido llamado Lucifer, un destacado querubín, en el Reino de Dios, que fue creado con gran esplendor y perfección, inclusive en un escenario musical y que, según las Escrituras fue perfecto en su caminar, desde el día en que fue creado hasta que se descubrió en él maldad. Básicamente, la primera manifestación visible de su maldad es el enamoramiento de su propia belleza. Una vez encantado de sí mismo, cayó en el ámbito del orgullo que podríamos definirlo como la sobreestimación de sí mismo, como dice Romanos 12:3 *"Digo, pues, por la gracia que me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno."*

Esta valuación errada de su propia personalidad, belleza y posición, lo hizo caer en el terreno de la rebelión. Este nuevo paso, en el sentido contrario a la obediencia al Creador de todas las cosas, lo lleva a maquinarse, en su distorsionada mentalidad, a buscar la forma de tomar el lugar del Dios Altísimo.

El orgullo es la estima propia exagerada que ciega a su poseedor a las debilidades y peligros, y pavimenta el camino a su humillación y destrucción. El orgullo ciega los ojos de los sabios.

Todas estas acciones que Lucero tomó, basado en el ejercicio de la libre voluntad, otorgada por Dios a todos los seres con uso de razón, indudablemente tuvieron un límite, tal como ocurrió con Adán en el huerto, el Juez Justo pronunció sobre aquel ser que, originalmente fue más sabio que Daniel, las siguientes sentencias: 1) Serás arrojado al Seol, 2) te contemplarán los habitantes de aquel espacio tormentoso y harán un espectáculo de ti, 3) hablarán acerca de ti mofándose y te maldecirán; 4) serás echado como un cadáver a un sepulcro 5) estarás solo.

Por lo menos es lo que refleja la sombra de la sentencia pronunciada por Dios y, finalmente, sin lugar a duda, en los contextos, se lo ve siendo lanzado al Lago de fuego para siempre jamás.

Apocalipsis 20:10

Y el diablo que los engañaba fue lanzado en el lago de fuego y azufre, donde estaban la bestia y el falso profeta; y serán atormentados día y noche por los siglos de los siglos.

Lucas 10:18

Y les dijo: Yo veía a Satanás caer del cielo como un rayo.

2. Trastorna los reinos y los pone como un desierto

Trastornar: del griego *anatrepo* (G396), literalmente: girar arriba o sobre, volcar (ana, arriba; trepo, girar).

Como podemos observar, trastornar, es una de las acciones del reino de las tinieblas, dirigidas por la cara visible, que es Satanás, llamado en la Biblia "el Príncipe de este mundo". Una de sus funciones es trastornar los reinos. Es indudable que estamos viendo, no solo en los tejidos sociales humanos, los efectos de ese fenómeno diabólico. Multitudes de mentes trastornadas, que han perdido la noción en uno o varios aspectos de las normas de conducta aceptadas social, moral y legalmente, que deben observarse en el lugar donde habitan, y las manifestaciones del reino animal son evidentes. Lógicamente la ciencia no ha encontrado una explicación para el

fenómeno recién publicado en los medios, de la conducta de los animales, al girar en círculos. Esta actitud podría ser un trastorno, proveniente del reino de las tinieblas, como lo podemos ver en la definición etimológica de la palabra trastornar, o una manifestación del gemir de la naturaleza.

Tito 1:11

a los cuales es preciso tapar la boca; que trastornan casas enteras, enseñando por ganancia deshonesto lo que no conviene.

Por otro lado, vemos trastornos en el clima, hay temblores de tierra, como dice la Escritura "hacia temblar la tierra" las erupciones volcánicas continuas, huracanes, tornados descomunales, tsunamis, entre otros fenómenos que se han agitado en todo el planeta. Los incendios forestales han sido un azote al reino vegetal, y la posterior destrucción del equilibrio ecológico. Esto indudablemente, nos sitúa ante la proximidad de la manifestación de los hijos de Dios y la posterior ejecución de los juicios tribulacionarios, a fin de eliminar toda planta que el Padre no plantó y reducir a las cenizas las evidencias o los residuos de la maldad para establecer el gobierno del Postrer Adán en la tierra, Jesucristo.

Hechos 13:10

Dijo: ¡Oh, lleno de todo engaño y de toda maldad, hijo del diablo, enemigo de toda justicia! ¿No cesarás de trastornar los caminos rectos del Señor?

3. La manifestación de los hijos de Dios

El apóstol Pablo deja ver, con notoria certidumbre y esperanza, la manifestación futura de los hijos de Dios. El pasaje de Romanos 8:19 deja al descubierto un misterio fuera del alcance de la mente humana, y aún para comprender este elevado fenómeno espiritual cuesta trabajo, sin embargo, es una verdad incuestionable que toda la creación gime bajo la degradación a la que fue sometida por el pecado del hombre, esperando y anhelando la revelación del retorno por los méritos de Cristo, a la gloria que tuvieron antes. Este cambio esperado por los reinos paralelos al hombre que habitan la tierra espera que la manifestación de los hijos de Dios levante aquel estado en el que se encuentra.

La redención de sus cuerpos de la tumba será la realidad que revelará su filiación, por ahora encubierta, con el resto de la creación. El estado de las cosas en los reinos paralelos no es un principio natural, sino el sometimiento a la vanidad con la que fue herida, debido a la desobediencia del hombre. Los reinos paralelos que forman el escenario de la habitación del hombre serán copartícipes de la liberación en la manifestación gloriosa de los hijos de Dios.

Romanos 8:19-23

Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación de los hijos de Dios. 20 Porque la creación fue sujeta a vanidad, no por su propia voluntad, sino por causa del que la sujetó en esperanza; 21 porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. 22 Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está con dolores de parto hasta ahora; 23 y no solo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, nosotros también gemimos dentro de nosotros mismos, esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo.

Lucas 20:36

Porque no pueden ya más morir, pues son iguales a los ángeles, y son hijos de Dios, al ser hijos de la resurrección.

Apocalipsis 21:7

El que venciere heredará todas las cosas, y yo seré su Dios, y él será mi hijo.

Conclusión:

Lucas 1:33

y reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.